
 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

１）学校で発生する様々な問

題を法律の見地から助言す

る弁護士 

２）「使うエネルギー≦創る

エネルギー＋省エネ」にな

る住宅 

３）デザインを企業価値向上

のための重要な経営資源と

して活用する経営手法 

４）心身のリフレッシュや健

康の増幅を目的とする旅行

形態 

と も に 生 き る 市 民 の 会・市 政 報 告 紙  

“あなたと、寛容    共生の宝塚に” 

■ 議員控室 
⚫ Tel （0797）77-1271 
⚫ Fax （0797）74-1810 
⚫ E-mail goiken1955@gmail.com 

 

宝塚市議会議員 
わかちあい まち 

2021年 凌霄花の号 No. 71 
 

みとめあい 

■ 事務所 （月～金 10:00～15:00） 
〒665-0816 宝塚市平井 1-6-7-105 ﾋﾟｱﾊｲﾂ 
⚫ Tel＆Fax （0797）89-4090 
⚫ HP http://ayumukai.jp/ 
⚫ E-mail o-ayumukai@poem.ocn.ne.jp 

 

おおしま ときこ 

６ 月 議 会  主 な 議 案 ・ 請 願 ・ 陳 情 の 審 議  

［ 議 会 報 告 ］  

市長選挙に始まり、県議補欠選・県知事選と続きましたが、

いずれも自民・維新の勝利に終わりました。自民党中央は、維

新を補完勢力と目論み、持ち上げていますが、大阪のようにあ

っという間に県下を席巻すると危惧しています。 

「医療」「教育」「食」の崩壊を招かないよう、特に種子法廃

止に伴う県代替策「主要農作物種子生産条例」（＝地元の農産物

を支える）を守り、これ以上の新自由主義の浸食を許さないス

タンスを固持する所存です。 

＜予算特別委員会＞ 一般会計補正予算  全員一致可決 

…3 月議会で決定した骨格予算(義務的経費・経常的経費・継続的

に取組む事業や市民生活に密着した事業の経費など) 815 億 1 千

万円に、一般会計補正予算（政策的判断を要する新規拡充事業中

心）25 億 129 万 4 千円を追加して、848億 3,171 万 2 千円に。 

※７月 15 日教育委員会の会議では、「学校によ

って１年生から歴史を学んでおり、２年生から

教科書が変わることは宜しくないので、引き続

き帝国書院を使用」と決定 

委
員
間
距
離
を
取
っ
て 

衛生費 

⚫ ワクチン接種事業 

⚫ がん患者の医療用ウィッグ・乳房 

補正具への助成 

⚫ 口腔保健センター移転 

⚫ ZEH２）助成など 

⚫ すみれ墓苑樹木葬式墓所整備 

⚫  

総務費 

⚫ 窓口サービス課でのスマート申請 

⚫ 18～22 歳困窮学生への生理用品配布 

教育費 

⚫ 学校にスクールロイヤー１）配置 

⚫ 小中学生１人１台タブレットのリース 

⚫ 教育支援センター小学部開設 

⚫ 宝塚市自然の家再オープン 

⚫ 郷土資料のデジタル化 

商工費 

⚫ 市内店舗支援（キャッシュレスレジ等） 

⚫ デザイン経営３）実践への支援 

⚫ 観光ビジネスでのウェルネスツーリズム４）支援 

⚫ ダリア生産振興 

大島は総括質疑で、異例な中学歴史教科書採択換えで

学校現場が混乱すること※と、コロナ禍で増加した 

子どもの自死への防止策について指摘し、賛成した。 

土木費・消防費 

⚫ 土砂災害特別警戒区域の崩壊対策 

⚫ 新庁舎ひろば整備 

⚫ 北部地域移住促進に関する補助金 

⚫ 広域消防指令システム更新 民生費 

⚫ 西山小放課後児童クラブの民間誘致 

⚫ 良元幼稚園跡地に私立保育所誘致 

⚫ 子ども家庭総合支援拠点の整備 

⚫ 認知症高齢者の賠償金の補償 

⚫ 障がい者の地域生活支援拠点の整備 

 

⚫ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金 

 

主な歳入  

主な歳出  

社民党阪神間キャラバン 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

会派を代表して、８分野 32 項目の代表質問

をしました。新市長誕生後の初議会で、施政

方針演説に対する質問もあり。しかも 110 分

の短縮形！ 

その中で主な質問項目をご紹介します。  

教育委員会教育長の 

任命につき同意を求める 

全員一致同意 

…森恵美子氏の任期満了で五十嵐

孝氏に。「『自分を大切に 人を大

切に ふるさと宝塚を大切にする

人づくり』に邁進する」「改革の

一丁目一番地は、宝塚市特有の学

校・教育委員会と教職員団体との

関係性の改善である」とコメント 

子ども条例の一部を改正 

全員一致可決 

…子ども家庭総合支援拠点の 

総合相談窓口整備や専門職配置 

地域児童育成会条例の一部を改正 

全員一致可決 

…中山桜台小地域児童 

育成会を旧中山桜台幼稚園跡地に

移転、リース棟設置 

市立幼稚園の設置及び管理条例の

一部を改正 

全員一致可決 

…来年度末に長尾南幼稚園を廃園

するため 

豊かな教育を実現するための義務

教育費国庫負担制度の堅持を求め

る請願 

全員一致一部採択 

…項目１「さらなる少人数学級実

現、教育条件整備の財源措置を」

は文科相も言及。だが項目２「義

務教育費国庫負担制度を堅持」の

み採択し、意見書提出 

病院事業会計補正予算 

全員一致可決 

…一般会計補助金 

5,846 万 3 千円を追加(総額 3 億

7,042 万 4 千円に)し、病院事業

収益の予定額 134 億 1,046 万 3 千

円、費用 134 億 872 万 5 千円に。

内訳は医療従事者への防疫手当、

帰国者･接触者外来の運営経費 

市水道事業会計補正予算 

全員一致可決 

…旧上下水道局庁舎 

用地の一部を市に売却、売却益 2

億 9,435 万 2 千円を計上。解体

時のアスベストの飛散について、

近隣自治会等へ説明を行う 埋戻し土から除去された転石 

個人番号の利用等に関する条例等

の一部を改正 

全員一致可決 

…地方公共団体情報システム機構

（略称：J-LIS）は、地方自治体

の共同運営が、今後国と自治体が

共同管理する法人に転換。デジタ

ル庁と総務省が共同管理し、事実

上、国が統治する組織に変更。国

民総背番号制化に 

工事請負契約（（都）荒地西山線

道路新設改良工事の変更 

全員一致可決 

…ブロック追加に伴いグラウンド

アンカー土留工、転石の撤去処分

費用等を追加。工事完成後、交通

量は１日７千台、逆瀬･小林地域

は４割削減と予測 

◆西宮市長や川西市長も

Twitter でつぶやいています。

集会が開催不能なら、小まめに

SNS で情報発信を！ 

 

◆宝塚市立病院ホームページに

は、病院長と看護部長の挨拶の

み。事業管理者の挨拶も載せて

はと提案しました。市立芦屋病

院では、事業管理 

者のつぶやきが、 

イメージ作りにも 

一役買っています。 

公約の「OPEN」について 

 [あなたに OPEN］対話集会の開催、SNS の拡充及び小まめな発信は 

 市長と市民が直接意見交換する場は貴重。コロナ禍だが実施を検討中 

先ず複数の SNS アカウントを１つに統合。発信計画を立て、１分動画も定期配信する 

 [暮らし経済を OPEN］新病院事業管理者が描く公立病院の在り方及び今後の方向性は 

 市民の安全安心を守るのが使命（コロナ専用病床 14 床うち重症 4 床、PCR 検査、発熱外来で陽性患

者受入等）。2035 年がピーク予想の入院患者に対応し、病床数・医療機能等見直しも 

 

 

 

 

代 表 質 問  
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都市経営について 

  [性的マイノリティ］「性的マイノリティに寄り添うまちづくり」を標榜するなら 

当事者職員を配置すべき 

  検討はしないが、阪神７市１町パートナーシップ宣誓制度協定で他市と連携し寄り添っていく 

 [男女共同参画］男性職員対象の出産補助休暇及び育児休業等の取得状況と取得率ＵＰのための方策は 

 昨年度の出産補助休暇は 61.3％(2019年度 88.8％)、育児休業 16.1％(2019 年度 15.0％)。子育て 

支援制度の一覧や収入減を補完する仕組のパンフの配布ほか  

 

 

◆今市長選では投票所で性別を

不審に思った臨時職員が本人確

認書類を求めた事象が発生しま

した。以来、研修での徹底や本

人確認の方法に工夫するなど改

善しています。 

◆男性の育休取得率は惨憺たる

もの。だが育休中の中身が問題

で、民間の調査では、妻の約半

数しか夫に育休を取って欲しい

と思っていません。父親は殆ど

実働部隊にならないからでは？ 

 
健康・福祉について 

 ［新型コロナウイルスワクチン接種］申込みの方法及び周知のこれまでの検証は 

 NTT 通信制限等で電話がつながりにくかった。募集の予約数や６月からの個別接種への周知が 

不十分等の検証を踏まえ、情報提供や電話回線倍増・優先受付期間設置・郵便受付など採用 

 ［障がいのある方の地域での生活］地域生活支援拠点等の整備及び４月開設で市直営の基幹相談支

援センターの実施の状況は 

 委託相談事業所と特定相談支援事業所・基幹相談支援センターの３層構造での相談機能の充実、 

地域への周知、毎月のセンターと事業所の会議で連携する 

 

 

◆全市民対象のワクチン接種

は、初めてのこととは言え混乱

の極みでした。原因は「不

安」。いつ接種できるのか、足

りているのか…接種計画の全体

構想や期限を、市民が理解し易

子ども・教育について 

 ［子ども家庭総合支援拠点］総合相談窓口を新庁舎に設置する理由 

及び家庭児童相談室との関係は。また専門職配置の内容は 

 児童虐待の未然防止と発達相談が主目的。ワンストップの相談窓口 

を利用しやすく。家児室が中心を担うが、健康福祉部心理職１名・ 

教育委員会教育職２名の専門職を異動 

 ［放課後児童健全育成事業］西山小学校区の待機児童対策について 

 31 人の待機児童を、今年度は地域児童育成会が西山幼稚園で保育 

 ［教育支援センター小学部］整備の概要及び財源等は 

 旧小浜工房館の空調設備・インターネット環境・トイレや扉ガラス 

の整備。工事費 1,869 万 1 千円の 75％は地方債、25％は一般財源 

 ［宝塚自然の家］再オープンの概要は 

 指定管理者により来年４月から。ログハウス建築、アスレチック 

コース整備拡充 

 ［デジタルアーカイブ・サイト］学校での活用は 

 絵葉書の閲覧、旧松本邸の３D ビューアー、文化財マップ等コンテン 

ツを想定。今後、学校と連携し、子ども向けの内容も検討する 

 ［コロナ禍での子ども］心の問題への影響及びスクール・サポート・スタッフの配置は 

 ４月末コロナによる登校控えは小７名・中３名。学校では心と身体のアンケートや面談、SC や SSW 

による支援、家庭訪問やケース会議など。市教委では教育相談や電話相談も。昨年度は県と国で全校

各１名配置、コロナ対策業務補助や授業準備・外部対応に従事。今年度は県から市に１名のみ 

 

い形で提示することが大切で

す。きちんと検証し、今後の改

善に繋げなくてはなりません。 

 

大石順教尼が口で描いた作品。

17 歳で養父に両腕を切り落と

されるも、独学で書画を習得。

43 歳で障がい子女の教育養護

を志し、出家。半生を障がい者

福祉活動に捧げ「身体障がい者

の心の母」と呼ばれた。 

３ 

５ 
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環境について 

 ［樹木葬式墓所※］市民ニーズの把握は 

 昨年度市民３千人に利用希望や種類の意識調査をし、本年度は測 

量設計実施 

  ［西谷地区の再生可能エネルギー］木質バイオマス活用の見通しは 

 昨年度、県が国の補助で、木質チップボイラーの燃料生産事業の 

構想を作成。本年度も県が引き続き検討するので市も 

県と連携、地域やエネ事業者を支援する  

◆相談窓口での心理職とは社会

福祉士や保健師（医療職）、臨

床心理士など。教育職は指導主

事など。子どもや保護者を中心

に、ワンストップで相談可能な

配置が重要です。 

◆西山小学校区での待機児童は

当分続きます。新年度に向け早

期の対応を求め、期限は 12 月 

と答弁を引き出しました。 

◆不登校の原因は様々。学習に

ついて行けず、それが障がいに

よることもあります。グレーゾ

ーンのお子さんや特別支援学級

在籍児童も、センター通所対象

との答弁をもらいました。 

◆キャンプに欠かせないテント

サイト。自然の家は野外施設な

ので、期限付きでもいいので設

置を求めました。 

◆中央図書館にある市史資料室

の資料をデジタル化し、公開 

しようとしています。是非、社

会科の授業で活用していただき

たい。それには文言を 

変えるなど、かなりの 

作業を要します。 

 

◆時代のニーズは「家族葬」に

「墓じまい」。元ゴルフ場の地

形を活かし、ペットと入れる公

営樹木葬式墓地で差別化を。 
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８月の議員報酬等を 

ご報告します 

（写真左）「沖縄スパイ戦史」三上智恵監督と 

（写真右）「平和」みる・きく・伝える展も無人で 

 

※公営の樹木葬式墓所は、まだまだ少ない。日本初

は横浜市営メモリアルグリーン（2006 年～）だが、

関西ではまだ見当たらない。デザインは樹木型・樹

林型・ガーデニング型と多岐にわたり、埋葬の仕方

も合葬式・共同埋葬・個別埋葬がある。  

例えば、横浜市営（仮称）舞岡墓園では、合葬式

樹木型（左）はシンボルツリーの周囲に、合葬式樹林

型（右）は樹林の地下に納骨する（HP より）。 

 

 

 議員報酬    557,700 

 所得税      26,440 

県市民税     43,400 

  国民健康保険税  81,900 

 介護保険料    17,200 

  事務所経費   280,570 

 差し引き    108,190 

（円） 

７ 


